



© A. Lamoureux

19

ERDEVEN

SENTIER DE LA VIEILLE ROUTE

11,2 km 2h30 Balisage jaune
 panneaux en bois indiquant les villages
 Facile • Toute l'année • Possible VTT

EN ZONE BOISÉE ET AGRICOLE, L'ANCIEN ITINÉRAIRE ÉTEL-VANNES EST SANS DOUTE UNE ANCIENNE VOIE ROMAINE : RECTILIGNE, SITUÉ EN CRÊTE, LIGNE DE SÉPARATION DES EAUX.

DÉPART

Complexe sportif, parking en herbe. Contourner le terrain de foot, prendre rue du stade vers le bourg. Suivre rue Abbé Le Barh, place de l'église. Au carrefour, aller rue du Souvenir. Prendre en face la Route de Ploemel puis à gauche la rue de Keravéon.

À Keravéon, passer sous le porche monumental puis prendre à gauche par le parcours sportif. Possibilité d'apercevoir les douves et la façade du château. C'est à Pierre de Talhouët que l'on attribue la création de Keravéon en Erdeven vers 1330-1350. Domaine érigé en seigneurie, les Talhouët de Keravéon resteront maîtres des lieux jusqu'en 1761. Ils avaient pour armoiries un losange en bannière d'argent et de sable. Ce blason figure en plusieurs endroits dans l'église paroissiale et sur l'enceinte de la cour du château. Les communs ont été transformés en gîtes par la commune d'Erdeven qui les a

acquis à la fin des années 1970. Pénétrer dans le bois à droite, passer devant les gîtes et longer l'Île d'Amour. Le Parc communal possède un parcours botanique avec plus de 50 espèces d'arbres répertoriées. À la sortie (petite porte), prendre à gauche puis à droite le chemin creux.

À la route, prendre à gauche puis à l'intersection, prendre le chemin à droite. Tourner ensuite à gauche dans l'allée forestière. Le Bois de Coët er Lann est propriété du Conseil départemental du Morbihan au titre des Espaces Naturels Sensibles. Continuer jusqu'à Keroulard. À la route, prendre à droite. Rejoindre Saint-Laurent et sa chapelle, édifiée au début du XVI^e siècle dans le style gothique flamboyant. Elle est commanditée par la famille noble de Talhouët de Keravéon, propriétaire du château voisin à Erdeven. Dédiée à Saint Laurent, invoqué dans la guérison des brûlures, la chapelle présente de belles portes ouvragées, des sculptures sur les corniches extérieures, des statues et un ex-voto à l'intérieur (ouverte tous les jours). Descendre la rue du village.

En bas du village, prendre à droite pour récupérer l'ancienne route. L'emprunter tout droit, suivre la signalétique.

Avant le carrefour de Corn er Hoët, prendre à gauche direction Kercadio. Siège d'une seigneurie qui apparaît dans les sources de la fin du Moyen Âge, le **Manoir de Kercadio** (privé) doit son nom à la famille de Kercadiou (1427). L'édifice est inscrit à l'inventaire supplémentaire des Monuments Historiques, en totalité, depuis 1998. Traverser la D105 (prudence), prendre en face. Suivre le fléchage pour rejoindre les **Alignements de Kerzerho** qui comptent 195 pierres sur 200 m et 5 rangées. Classé Monument Historique depuis 1862, il s'agit de la partie occidentale de l'ensemble mégalithique Kerzerho-Varquez s'étendant sur plus de 3 km. Il figure, avec Camac, parmi les plus grands alignements.

Retrouver le point de départ en suivant le balisage qui y mène par le centre-bourg.

